Nach dem "Ja" von Zella-Mehlis und Oberhof für eine Kommunale Arbeitsgemeinschaft (KAG) zur Entwicklung eines Oberzentrums Südthüringen stimmt heute der Stadtrat Suhl dazu ab. Die Zeichen stehen gut.

## on Rolf Dieter Lorenz

uhl - Der Weg ist noch weit. Der Veg ist noch lang. Und es könnte twa fünf bis zehn Jahre dauern. Das t das Fazit des Stadtgesprächs der nken Stadtratsfraktion, die zu einer iskussion über die Entwicklung ei-Oberzentrums Südthüringen ingeladen hatte. Richten soll es eine Arbeitsgemeinschaft ommunale (AG), der zunächst die Städte Suhl, ella-Mehlis, Schleusingen berhof angehören werden, repräentiert durch die jeweiligen Stadtberhäupter. "Die Zeichen dafür steen im Moment ganz gut", sagt Ina eukefeld (Die Linke), Landtagsabgerdnete und Stadträtin in Suhl, eich zu Beginn der Veranstaltung. Das Land wolle zwar keine Inflatin von neuen Oberzentren, macht laus Sühl (Die Linke) deutlich, der s Staatssekretär in dem für Landesntwicklung zuständigen Infrastrukırministerium tätig ist. Aber: Es ürde dieses Vorhaben positiv unrstützen, damit die Region Südthüngen nicht von den bestehenden berzentren in Erfurt, Jena und Gera den Schatten gestellt würde. Das and werde jedenfalls mithelfen, enn Städte in der Region Südthüngen lieber gemeinsam Nahverehr, Straßenbau, medizinische Ver-Bildungseinrichtungen, orgung, ourismus und Einzelhandelkonzepfür die Menschen entwickeln und erbessern wollten, als sich vor Gecht darüber zu streiten. So wie es im all von Suhl und Zella-Mehlis ween des A 71-Centers und der Einzeländler im Suhler Steinweg in der ergangenheit war und immer noch nhängig ist.

## Die Hälfte reicht auch

Man brauche für ein Oberzentrum ich nicht unbedingt 100000 Einohner, wie es mai festgelegt woren sei. 50000 bis 60000 Einwohner ürden auch reichen, wenn ein solnes Oberzentrum eine Ausstrahmg über die Städte und Landkreise in diber deren Mittelzentren hinaus atwickeln könne. Auch im Hinblick if ein Wintersportzentrum mit Jeltcups und Weltmeisterschaften in Biathlon und Rodeln sowie ein ourismusangebot über das ganze



Das hat offenbar Spaß gemacht: Staatssekretär Klaus Sühl (stehend) war Gast des Stadtgespräches der Linken Landrätin Peggy Greiser, der Zella-Mehliser Bürgermeister Richard Rossel, Suhls Bürgermeister Jan Turczynski, Philipp Weltzien und Stadträtin Ina Leukefeld (von links) saßen mit ihm im Präsidium. Fotos (2): frank

Jahr. Dazu seien einzelne Städte wie Suhl, Zella-Mehlis, Oberhof, Brotterode-Trusetal oder Masserberg gar nicht in der Lage.

## Rossel: Gemeinsame Ziele

Richard Rossel (parteilos), Bürgermeister von Zella-Mehlis, bringt die Diskussion auf den Punkt. "Wir haben eine gemeinsame Schienenanbindung und eine Autobahnanbindung. Wir haben ein Klinikum, ein Schießsportzentrum und ein Congress-Centrum in Suhl. Wir haben Oberhof als Wintersportort. Wollen wir alle diese Potenziale liegen lassen oder wollen wir sie gemeinsam heben und weiterentwickeln?" Es gebe doch viele gemeinsame Interessenlagen und Ziele. Alles, was Suhl misslinge, schade doch auch Zella-Mehlis und umgekehrt. Alles was Suhl gelinge, davon profitiere auch Zella-Mehlis. "Die Einkaufsmeile der Zella-Mehliser ist doch auch der Suhler Steinweg mit allen seinen Händlern", sagt Rossel. Bezogen auf den Rechtsstreit in Sachen A 71-Center meint er: Der gemeinsame Gegner seien nicht die einzelnen Städte, sondern der zunehmende Internethandel, der Geschäfte zum Aufgeben zwinge und die Innenstädte veröden lasse. Nur gemeinsam könne man vorankommen. Sein Stadtrat sei für die Kommunale Arbeitsgemeinschaft zur Entwicklung eines Oberzentrums Südthüringen und habe deutlich gemacht, dass die alten Grabenkämpfe mit Suhl der Vergangenheit angehören müssten.

Für den Kreis Schmalkalden-Meinungen erklärt Landrätin Peggy Greiser, man werde die ganze Entwicklung zu einem Oberzentrum Südthüringen positiv begleiten. Aber man müsse auch darüber nachdenken, wie die größeren Städte des Kreises, wie Meiningen und Schmalkalden, einbezogen werden könnten.

In der Diskussion wird kritisiert, dass die Bürgermeister der Kommunalen Arbeitsgemeinschaft (KAG) mindestens zwei Mal im Jah öffentlich – also quasi als ( gremium – tagten und die S im Prinzip weder beteiligt r formiert würden. Gerangels um Basisdemokratie, Infor Kontrollfunktion des Stadtr Transparenz.

Doch auch diese Klippe wi lich elegant umschifft. Die meister könnten doch vert werden, jederzeit im Hauptat der Städte über Tagesordt Diskussionen, Beschlüsse un gen der Kommunalen Ar meinschaft (KAG) berichten sen. Damit sei der Stadtrat j im Bilde.

## Geld nur bei Einigke

Außerdem, so Staatssekreti Sühl, müssten alle Beschlüs Vorlagen der KAG, die die meister verabredet hätten, vo Stadträten mit Mehrheit abg oder ratifiziert werden. Dies keit sei Voraussetzung, dar Land gemeinsame Projekte i dermitteln unterstütze.

Mehrere Bürger werten die sion an diesem Abend als eine gene Veranstaltung und als Anfang, damit endlich Friede mitunter zerstrittenen Stäc Bergregion kommt. Suhls So germeister Jan Turczynski (pa bestätigt auf Nachfrage die tung: "Ja, da könnte wirklich zusammenwachsen, was eig zusammengehört!" Es dürft die letzte und die einzige sein, die Region zu einen 1 meinsam nach vorn zu ent zu einem schlagkräftigen O trum Südthüringen.



Einige Gäste hatten sich im Türmchen des CCS zur Diskussionsrunde um die Entwicklung eines Oberzentrums in der Region eingefunden.